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O 
tabagismo é o fa-
tor preponderan-
te em relação aos 
casos de câncer 

de pulmão. Cerca de 70% das 
ocorrências são de pessoas 
que têm ou tiveram contato 
com o cigarro, segundo a pu-
blicação científi ca do Reino 
Unido The BMJ. O número 
expressivo faz com que boa 
parte das campanhas se vol-
tem para esse público.  

Ao olhar para os 30% res-
tantes, no entanto, observa-
-se um grupo que também 
requer atenção: casos de cân-
cer de pulmão por fatores 
modifi cáveis. Os exemplos 
são trabalhadores expostos 
à sílica, amianto e à metais 
pesados, além de pessoas de 
regiões com altos índices de 
poluição atmosférica.

“No mínimo 10% dos 
casos de câncer de pulmão 
em homens é de origem 
ocupacional. Nas mulheres, 
essa fração é muito menor 
pelo perfi l de trabalho, que 
é menos frequente nessas 
atividades com a exposição. 
Mas tem também a exposição 
ambiental, a poluição atmos-
férica é responsável por cerca 
de 5% a 10% dos casos de 
câncer de pulmão”, aponta o 
pneumologista Gustavo Fai-
bischew Prado, coordenador 
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da Comissão de Pneumolo-
gia do Grupo Brasileiro de 
Oncologia Torácica.

Ele lembra que há também 
a exposição ao radônio, um 
gás que emana do solo em 
regiões ricas em minérios que 
dão origem a ele, como urâ-
nio e rádio. Isso é comum em 
países do Hemisfério Norte 
e ao norte da América do 
Norte.

“Todos [os fatores] pode-
riam ter maior controle. Até 

mesmo o radônio, que a gente 
não pode impedir que ele 
emane do solo, a estratégia 
de redução da exposição é a 
concretagem de lajes de sub-
solo em edifícios comerciais 
ou residenciais”, explica.

O monitoramento do gás 
se dá da mesma forma que 
se monitora a concentração 
de monóxido de carbono, 
como é feito em São Paulo. 
“O único não modifi cável são 
fatores genéticos”, destaca o 

pneumologista.

��������
A psicóloga Lenise Amo-

rim, de 41 anos, é um des-
tes casos. “Em outubro de 
2020, em plena pandemia, 
eu recebi o diagnóstico de 
câncer no pulmão, já local-
mente avançado e nessa oca-
sião eu tinha só 39 anos. Eu 
era completamente assinto-
mática e não tinha nenhum 
histórico de tabagismo e tam-

bém nunca convivi com pes-
soas que fumavam”, relata.

A descoberta ocorreu 
durante uma ressonância 
magnética para investigar 
um nódulo no pescoço que 
já estava ali há dez anos.

Segundo Prado, esse tipo 
de câncer normalmente é 
encontrado de forma não 
intencional por um exame 
solicitado por outro motivo.

Ele acrescenta que é 
comum que essas doenças já 

sejam descobertas em está-
gios avançados. No caso de 
Lenise, era um estágio 3, de 
uma escala que vai até 4. Con-
tudo, o tumor ainda estava 
localizado apenas no pulmão.

O médico alerta, no 
entanto, que não há recomen-
dação para rastreamento em 
pessoas que não tem fatores 
de risco. “É ainda imprová-
vel que a gente venha a pro-
por programas de rastrea-
mento de câncer de pulmão 
para pessoas sem fatores de 
risco, sem histórico de taba-
gismo, sem exposição a carci-
nógenos no trabalho e, nesses 
casos, muitas vezes o diagnós-
tico acontece de forma inci-
dental”, explicou.

Lenise fez o tratamento 
com medicação durante sete 
meses e depois uma cirurgia 
para retirar o tumor. Ela teve 
a alteração genética do tumor 
mapeada por meio de uma 
análise genômica e o resultado 
permitiu que ela fosse tratada 
com uma terapia-alvo indi-
cada para o seu perfi l e depois 
passasse por uma cirurgia.

“[Hoje] Eu não tomo 
nenhuma medicação. Estou 
curada”, contou à Agência 
Brasil, destacando que ainda 
será acompanhada para um 
monitoramento regular.
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O presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), ministro Edson Fachin, 
recebeu o relatório fi nal da comissão 
de entidades que participaram do teste 
público de segurança (TPS) do sistema 
eletrônico das eleições deste ano. O teste 
é um procedimento de praxe realizado 
desde 2009.  

De acordo com o relatório, o sistema 
da urna eletrônica continua “íntegro e 
seguro”, apesar dos “achados” identifi -
cados durante os testes.

O documento é assinado pelos dez 
membros da comissão, composta por 
representantes da Polícia Federal, do 
Ministério Público Federal, da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), do Con-
gresso Nacional e do Tribunal de Contas 
da União (TCU), além de membros das 
áreas acadêmica e científi ca.

“Observa-se, ao longo dos eventos do 
TPS, realizados de 2009 até o momento, 
que os resultados apresentados demons-
tram a maturidade dos sistemas eleito-
rais. Todavia, nota-se, em alguns testes, 
que os avanços obtidos pelos investiga-
dores demonstram também a relevân-
cia dos subsistemas e componentes que, 
isoladamente, ainda apresentam espaços 
para melhoria nos quesitos relativos à 

Cerca de 30% dos casos não estão associados ao tabagismo

Divulgação

Antonio Augusto/Ascom/TSE
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O Indicador de 
Incerteza da Eco-
nomia (IIE-Br) 
subiu 1 ponto 
em maio, fi cando 
em 115,9 pon-
tos no mês. Os 
dados foram divul-
gados ontem pelo Insti-
tuto Brasileiro de Economia 
da Fundação Getulio Vargas 
(FGV Ibre).  

De acordo com a econo-
mista do instituto Anna Caro-
lina Gouveia, o indicador apre-
sentou acomodação acima da 
média apresentada nos cinco 
anos anteriores à pandemia de 
covid-19, mesmo com a queda 
expressiva registrada no mês 
anterior. Entre março de 2015 
e fevereiro de 2020, o IIE-Br 
teve média de 114,4 pontos.

Ela explica que a acomoda-
ção em nível moderadamente 
alto refl ete fatores econômicos 
internos e externos.

“No front internacional, a 
escalada de infl ação em diver-
sos países, o confl ito no leste 

Europeu e a desaceleração da 
economia chinesa são fontes 
relevantes de incerteza. No 
Brasil, a perda de poder aqui-
sitivo da população diante da 
infl ação, o elevado nível de 
endividamento das famílias e a 
piora das condições fi scais ao 
longo de 2022 levantam dúvi-
das quanto à continuidade dos 
resultados positivos para a ati-
vidade econômica como os do 
primeiro trimestre”.

A economista ressalta que 
o cenário é desafi ador para 
ambas conjunturas, interna-
cional e doméstica, e que, com 
isso, o indicador deve conti-
nuar a oscilar em patamar ele-
vado nos próximos meses.

de 
-

l-
Insti-
Economia

qualidade do projeto e à dependência 
dos mecanismos de segurança exter-
nos”, diz trecho do relatório.

No teste de segurança, o TSE, órgão 
responsável pelas eleições, convidou 
investigadores de diversas instituições 
para executar 29 planos de ataque aos 
equipamentos da urna eletrônica.

As tentativas de burlar o sistema de 
segurança ocorreram por meio da dis-
ponibilização do código-fonte, procedi-
mento no qual o tribunal entrega aos par-
ticipantes a chave da programação das 
máquinas que compõem a urna, como os 
componentes que fazem o recebimento 
e a transmissão e apuração dos votos.

Em novembro do ano passado, dos 
29 ataques, cinco obtiveram êxito, mas 
nenhum deles conseguiu atacar o sof-
tware responsável pelo funcionamento 
da urna e o aplicativo referente ao arma-
zenamento do nome dos eleitores e dos 
candidatos.

Após a primeira fase, o TSE reuniu 
seus técnicos para buscar soluções para 
os problemas encontrados pelos investi-
gadores e apresentá-los no início deste 
mês, na segunda fase do TPS.

Segundo o tribunal, os investigado-
res repetiram os ataques feitos, mas não 
tiveram sucesso, porque todas as cinco 
vulnerabilidades foram corrigidas.

Testes de 
segurança são 
realizados 
desde 2009
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U
m estudo feito pela Co-
ppe/UFRJ identificou de-
fasagem nas tarifas dos 
ônibus municipais do Rio. 

A análise, feita a pedido da Comis-
são de Transportes da Câmara Mu-
nicipal, evidenciou desequilíbrio nos 
contratos e traçou dois cenários so-
bre o valor necessário para que as 
passagens cobrissem o custo do sis-
tema. Em um deles, as passagens fi-
cariam entre R$ 7,80 e R$ 12,22 — 
o que representaria um aumento de 
aproximadamente 200% em relação 
à tarifa atual, de R$ 4,05. Os resul-
tados foram apresentados ontem, na 
Câmara Municipal do Rio, em reunião 
que debate a crise no setor.

A projeção considera o valor 
necessário para reequilibrar os con-
tratos a partir do quadro em que as 
empresas se encontram em 2022. O 
outro cenário calculou qual seria o 
valor atual das tarifas caso os reajus-
tes tivessem acontecido anualmente 
— o último foi em 2019. Nesse caso, 
as passagens ficariam entre R$ 5,91 
e R$ 7,06, dependendo do consór-
cio analisado.

Para os responsáveis pela análise, 
no entanto, esses aumentos não são 
factíveis, porque reduziriam ainda 
mais os rendimentos da população.

“Garantir tarifas mais baixas aos 
usuários, ao mesmo tempo em que 
se garante uma remuneração justa 
para os operadores, exigiria disso-
ciar a tarifa de remuneração, paga 
aos concessionários, da tarifa pública, 
cobrada dos usuários”, diz o docu-
mento. 

Após analisar em detalhes a polí-

tica tarifária e o equilíbrio econô-
mico-financeiro dos contratos de 
prestação de serviço, o estudo apon-
tou como solução a necessidade de 
aportes públicos junto a um maior 
controle e transparência sobre o sis-
tema.

O acordo judicial firmado no dia 
20 de maio pela prefeitura para melho-
ria do sistema de ônibus, com a intro-
dução de um subsídio que será pago 
às empresas, pode ser um primeiro 
passo, segundo Marcelino Aurélio 
Vieira, responsável pelo estudo, mas 
não pode ser o único.

– Vejo com bons olhos qualquer 

ação que possa ajudar, mas a gente 
tem um sistema complexo. Antes de 
avançar com mais política pública, 
é preciso ter o diagnóstico correto 
de cada um deles – afirma o dou-
tor em Engenharia de Transportes 
pela Coppe.

Acompanhamento detalhado
A Coppe/UFRJ também faz reco-

mendações em relação às contrapar-
tidas em um cenário de subsídios ao 
sistema de transporte público. Uma 
delas é o estabelecimento de um pro-
tocolo mais rigoroso e unificado para 
a coleta, consolidação e armazena-
mento de dados.

“Recomenda-se, daqui para 
frente, um maior rigor no registro 
e no armazenamento das informa-
ções, a fim de aumentar a confiança 
em quaisquer análises que venham 
a ser feitas com os dados operacio-
nais do sistema”. O estudo ainda 
afirma que “é importante que haja 
uma maior integração e homoge-
neização nas práticas de registro 
das operações e consumo, o que se 
estende a empreender um esforço 
de padronização nas estruturas de 
dados”, consta do estudo.

Outro ponto destacado diz res-
peito à organização dos consórcios. 
Segundo a análise, “as empresas con-
sorciadas operam como se consor-
ciadas não fossem. Isso traz alguns 
complicadores para uma análise do 
fluxo de caixa dos consórcios: difi-
culdades no rateio das receitas e des-
pesas, ineficiências administrativas. 
Cada empresa tem um setor de admi-
nistração, quando certamente haveria 
ganhos de escala em um setor único 
para o consórcio”.

No documento, a Coppe/UFRJ 
orienta também a realização de 
estudos específicos para levantar as 
potenciais fontes de receita e para a 
concepção do desenho que discipli-
naria a forma de pagamento a cada 
consórcio, além das contrapartidas 
necessárias para que o Poder Público 
entre com esse aporte de recursos. “É 
possível ver com clareza que, desde 
a celebração do contrato, o sistema 
caminhou para uma configuração 
muito distinta daquela estabelecida 
nas propostas técnicas, independen-
temente da pandemia”.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1º DE JUNHO DE 2022

Divulgação

Garantir tarifas mais baixas 
aos usuários, ao mesmo 
tempo em que se garante uma 
remuneração justa para os 
operadores, exigiria dissociar 
a tarifa de remuneração, paga 
aos concessionários, da tarifa 
pública, cobrada dos usuários.”

COPPE/UFRJ

RONDA DO POVO

VACINA BCG EM FALTA EM ALGUNS 
POSTOS DE SAÚDE
Alguns postos de saúde do Rio de Janeiro estão sem BCG, vacina 
que deve ser aplicada do nascimento até os 4 anos de idade e 
protege contra a tuberculose. Moradores de Japeri, na Baixada 
Fluminense, não estão encontrando o imunizante nos postos 
de saúde. No final de abril, o Ministério da Saúde enviou um 
comunicado aos estados para racionarem o imunizante porque a 
fábrica nacional da vacina está interditada. Com isso, o repasse de 
doses repassadas a cada estado por mês baixou de 1,2 milhões para 
500 mil.A vice-presidente da Sociedade Brasileira de Imunizações 
(Sbim), Isabella Ballalai, mostrou preocupação com a situação.

ATLETA TENTA RECUPERAR  
SIMULADOR A LASER PERDIDO EM TREM
Filho de um porteiro e de uma auxiliar de saúde bucal, o estudante 
Benjamim de Lima Lemos, de 16 anos, é uma promessa do esporte. 
Filiado à Confederação Brasileira de Pentatlo Moderno, ele disputa 
um misto de provas que reúne circuitos de esgrima, natação, corrida, 
tiro esportivo e hipismo. Para agilizar o percurso entre a escola e 
os dois locais de treinamentos, o atleta usa todos os dias os trens 
do ramal Japeri da SuperVia. E foi num dos vagões que o jovem viu 
o sonho de atingir o índice necessário para participar do próximo 
Campeonato Sul- Americano da modalidade, em novembro, ficar um 
pouco mais distante.No último dia 20, quando voltava de um treino, 
ele esqueceu no bagageiro de uma composição, que seguia para a 
Baixada, um simulador a laser de tiro esportivo. O equipamento, em 
formato de pistola plástica e que estava numa maleta, é essencial 
para que o atleta consiga participar da prova de tiro esportivo, uma 
das etapas do pentatlo. Pai do jovem, o porteiro Ricardo da Silva 
Lemos, de 49, fez um apelo pedindo a devolução do simulador.

Estudo da UFRJ aponta que defasagem 
nas tarifas de ônibus chega a 200%

A projeção considera o valor necessário para reequilibrar os contratos a partir do quadro em que as empresas se encontram em 2022

Após vistorias nas esta-
ções Central do Brasil, São 
Cristóvão, Pavuna, Honó-
rio Gurgel, Rocha Miranda, 
Ricardo de Albuquerque, 
Anchieta, Olinda, Praça da 
Bandeira, Mangueira, Ria-
chuelo e Engenho de Den-
tro, o Procon-Rj decidiu apli-
car sete multas à SuperVia, 
concessionária que admi-
nistra o sistema de trens no 
Rio, que juntas somam R$ 6,2 
milhões. Entre as irregulari-
dades encontradas durante a 
fiscalização e que geraram as 

sanções estão superlotação e 
atrasos nas viagens.

Na primeira quinzena de 
maio, o Procon-RJ já havia 
aplicado duas sanções à 
SuperVia, que totalizaram R$ 
3 milhões. Em abril, a Agên-
cia Reguladora de Transpor-
tes (Agetransp) havia mul-
tado a empresa em R$ 2,2 
milhões, por não ter feito 
vários investimentos que 
constavam do contrato de 
concessão, entre eles refor-
mar e adequar a acessibili-
dade de 48 estações, cons-

truir novos pátios e duplicar 
o trecho Gramacho-Saracu-
runa, entre outros.

O Procon-RJ informou 
que desde abril tem realizado 
fiscalização nas estações de 
trem para apurar como o ser-
viço é prestado à população. 
Ao todo, 38 estações foram 
fiscalizadas e 20 autos de 
infração já foram lavrados. 
Informou ainda que outros 
10 autos de infração foram 
lavrados e seguem os trâmi-
tes legais, que poderão resul-
tar em novas multas.

Procon aplica sete multas  
à SuperVia após vistorias

Valor passa de R$ 6 milhões

A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) aprovou a 
inclusão de mais seis terapias 
antineoplásicas — medicamen-
tos orais contra diferentes tipos 
de câncer —  no rol de procedi-
mentos dos planos de saúde — 
lista mínima que prevê a cober-
tura obrigatória pelas opera-
doras. Com isso, as empresas 
terão o prazo de até dez dias para 
começar a oferecer os tratamen-
tos a seus beneficiários.

Estão sendo incorporados 
quatro medicamentos, sendo que 
um deles tem três indicações de 
uso. O Acalabrutinibe é utilizado 
no tratamento de pacientes adul-
tos com leucemia linfocítica crô-
nica (LLC), em primeira linha 
de tratamento; no tratamento 
de pacientes adultos com leu-
cemia linfocítica crônica (LLC) 
recidivada ou refratária; e no 
tratamento de pacientes adul-
tos com linfoma de células do 
manto (LCM) que receberam 
pelo menos uma terapia anterior.

Também será obrigatória a 
cobertura da Apalutamida e da 
Enzalutamida usadas no trata-
mento de pacientes com câncer 
de próstata metastático sensível 
à castração (CPSCm).

ANS inclui 
na cobertura 
de planos de 

saúde mais seis 
medicamentos 
contra o câncer
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A Secretaria de Cultura e Patrimônio His-
tórico convoca os artistas da cidade para rea-
lizar o cadastramento dos Músicos, para cria-
ção de um banco de dados deste segmento 
cultural. O cadastramento está sendo reali-
zado no Espaço Cultural Zanine, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 16hs.

Poderão se inscrever todos os músicos 
moradores da cidade de Armação dos Búzios 

com mais de 2 anos de residência, atestada 
por comprovante de residência original, além 
de documento de identidade com foto, origi-
nal e cópia. Os músicos locais inscritos terão 
a oportunidade de se apresentar em eventos 
realizados pela Prefeitura de Búzios.

Menores de 18 anos deverão estar acom-
panhados do responsável com a documen-
tação original.

Mãe fi cou em trabalho de parto da noite de sexta-feira (27) até a manhã de domingo (29)

Liberação aconteceu após recomendação do Ministério da Saúde na última sexta-feira, 27 de maio
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NITERÓI 
VAI SEDIAR 
CONGRESSO 
DE TRILHAS 
EM 2023
A experiência de Niterói na 
implantação de trilhas foi 
destaque, no último fi m de 
semana, durante o 1º Congresso 
Brasileiro de Trilhas, que 
aconteceu no Centro Cultural 
Oscar Niemeyer, em Goiânia 
(GO). Niterói, que contribuiu na 
organização do encontro, será a 
próxima cidade a sediar a segunda 
edição do evento, em 2023. 
Durante o evento, que contou com 
a participação do prefeito Axel 
Grael, foram apresentadas as 
iniciativas realizadas em Niterói 
que contribuíram para tornar a 
cidade referência em avanços na 
integração das áreas protegidas 
do município e do seu sistema de 
trilhas ecológicas, bem como o 
progresso na transformação do 
ecoturismo local frente à retomada 
da economia pós-pandemia. “O 
fato de termos mais da metade 
do território protegido é motivo 
de orgulho e é uma referência 
nesta agenda. Esse evento oferece 
a dimensão das estratégias de 
implantação de trilhas, fazendo 
com que cada iniciativa local 
ganhe escala e faça sentido em 
torno de uma estratégia maior. 
Isso fortalece a ação de todos 
para ampliar as políticas públicas 
voltadas para a valorização dos 
parques e conectividade entre os 
territórios protegidos”, afi rmou 
Axel Grael. O encontro reuniu 
representantes de diversos 
segmentos e gestores de trilhas 
em países da América do Norte, 
Central e do Sul. Na ocasião, foi 
assinada a Carta dos Goyazes para 
consolidar as políticas públicas 
de implementação e gestão das 
trilhas de longo curso.
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A 
Prefeitura Municipal de 
Mesquita amplia a apli-
cação da dose de refor-
ço contra covid-19 com 

a inclusão dos adolescentes de 12 
a 17 anos nesse público. O gru-
po já está sendo imunizado com a 
nova dose a partir desta segunda-
-feira, 30 de maio, cumprindo a re-
comendação feita pelo Ministério 
da Saúde no fim da última sema-
na. Sendo assim, aqueles que to-
maram a sua última dose há, pelo 
menos, quatro meses, podem se di-
rigir a um dos postos de vacinação 
para receber a aplicação de refor-
ço do imunizante.

���������	
��
Além disso, mesquitenses que têm 

a partir de 5 anos e não chegaram a 
tomar a primeira dose da vacina con-
tra a covid-19 também podem pro-
curar os postos de vacinação para se 
imunizarem. No caso das crianças 
e adolescentes, ou seja, quem tem 
entre 5 e 17 anos, é preciso estar 
sempre acompanhado por um res-
ponsável legal para a imunização.

�
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Os adolescentes e adultos que 

tiverem interesse em tomar a dose 
de reforço e seguem os critérios esti-
pulados pelo Ministério da Saúde 

podem se dirigir a qualquer um dos 
cinco postos de imunização criados 
pela prefeitura para a vacinação con-
tra a covid-19 desta faixa etária. Eles 
funcionam de segunda a sexta, das 
8h às 16h. Os endereços são:

Clínica da Família São José – Ave-
nida União 673, Santa Terezinha;

Clínica da Família Jacutinga – Rua 
Barão do Rio Branco, s/nº;

Clínica da Família Cosmorama – 
Avenida Baronesa de Mesquita, s/nº;

Clínica da Família França Leite – 
Rua Coronel França Leite 732, Chatuba;

Centro de Vigilância em Saúde 
Paraná (Rua Paraná 557, Centro.

Já as crianças entre 5 e 11 anos 

estão sendo vacinadas em dois postos 
da cidade. A imunização nestes locais 
funciona de segunda a sexta, das 8h 
às 16h. Um terceiro polo de vacinação 
infantil contra a Covid-19 será aberto 
a partir de 1º de junho, na Clínica da 
Família França Leite, na Chatuba. Ali, 
também será possível receber a vacina 
aos sábados, das 8h às 11. Os endere-
ços estão abaixo:

Centro de Vigilância em Saúde 
Paraná – Rua Paraná 557, Centro

Vila Olímpica de Mesquita – Ave-
nida Baronesa de Mesquita s/nº, no 
Cosmorama;

Clínica da Família França Leite – 
Rua Coronel França Leite 732, Chatuba.

Uma jovem de 19 anos 
registrou uma ocorrência 
acusando o Hospital Geral 
Municipal Drª Jaqueline Pra-
tes, em Araruama, de negli-
gência após a fi lha dela vir a 
óbito logo depois de nascer 
na unidade na manhã deste 
domingo (29).

De acordo com o registro, 
a jovem deu entrada na mater-
nidade na sexta-feira (27), 
às 23h, em trabalho de parto 
para ter seu primeiro fi lho 
com 41 semanas de gestação.

Após mais de 24 horas na 
unidade, os médicos teriam 
induzido o parto normal ao 

invés de optar por uma cesa-
riana desde o início.

O registro de ocorrên-
cias foi feito pela sogra da 
paciente, uma vez que ela 
ainda estava internada. Os 
próprios plantonistas teriam 
orientado a fazer o registro 
na delegacia.
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A 
Prefeitura de Nova 
Iguaçu inaugurou, 
na última sexta-feira 
(27), a Casa da Juven-

tude Iguaçuana, unidade da Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social (SEMAS) voltado para os 
adolescentes e jovens adultos. O 
novo espaço, na Rua Liberdade 58, 
no bairro Califórnia, vai oferecer 
cursos, oficinas, desenvolvimen-
to de atividades culturais, opor-
tunidades de profissionalização e 
de acesso ao mercado de trabalho.

A Casa da Juventude Iguaçuana 
foi idealizada para ser um espaço 
de incentivo à construção de pro-
jetos de vida e protagonismo jovem 
por meio de acesso à arte e cultura, 
desenvolvimento de habilidades, 
qualificação profissional e empre-
endedorismo. Ela vai oferecer ofi-
cinas de grafite, DJ, dança, teatro, 
artesanato, mundo digital corpo-

���������	��	
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A Clínica da Família França Leite 

segue com o cronograma de atividades 
para atender os moradores da Cha-
tuba. Na última quarta-feira, dia 25 de 
maio, a equipe promoveu uma ação 
na Comunidade Católica Santa Rita 
de Cássia. Dentre os serviços disponí-
veis no local, estavam aferição de pres-
são arterial e de glicose, teste rápido 
de Infecções Sexualmente Transmis-
síveis e avaliação odontológica e clí-
nica. Os atendimentos começaram às 
10h e se estenderam até 13h.

Lá, os munícipes também pude-
ram se vacinar contra a covid-19 e 
participar da coleta de preventivos. A 
ação teve também o apoio do CRAS 
Chatuba, que ofertou isenção para 
emissão de documentos como iden-
tidade, certidão de nascimento e cer-
tidão de óbito; inscrição para as ofi ci-
nas e para as atividades funcionais; e 

avaliação e orientação para o Cadas-
tro Único.

��������	
��
É importante destacar que, nos 

últimos meses, a equipe esteve pre-
sente em outros pontos do bairro com 
ações itinerantes. Alguns exemplos 
foram na Igreja Assembleia de Deus 
do Relógio e em um conjunto habi-
tacional. A ideia é facilitar o acesso 
da população a esses serviços, como 
explica a coordenadora da unidade, 
Viviane Guedes.

“É de senso comum que algumas 
pessoas, às vezes, não conseguem se 
deslocar até a clínica ou aos equipa-
mentos sociais. Isso por várias ques-
tões, desde limitações físicas à dis-
tância. Foi pensando nessas pessoas 
que resolvemos realizar essas agen-
das pela área”, conta ela.

Ação realizada na Comunidade Católica Santa Rita de Cássia disponibilizou isenção para emissão de documentos, 
aferição de pressão arterial e de glicose, imunização contra a covid-19 e outros atendimentos

Cada uma das atividades terá capacidade para atender até 30 jovens de 15 a 29 anos

Divulgação

Divulgação

rativo, empreendedorismo e comu-
nicação e marketing digital para 
redes sociais. Cada uma das ativi-
dades terá capacidade para aten-
der até 30 jovens de 15 a 29 anos.

“Inaugurar a Casa da Juventude 

Iguaçuana é uma grande conquista 
para nós e também para quem vai 
usufruir do espaço. Este é mais 
um passo importante para que a 
juventude possa ser fortalecida e 
cada vez mais tenha condições de 

lutar por dias melhores”, celebra a 
secretária municipal de Assistên-
cia Social, Elaine Medeiros.

Segundo o coordenador da Casa 
da Juventude, Lucas da Silva Souza, 
o espaço irá proporcionar aos jovens 

uma importante troca de experiên-
cias entre os frequentadores. “Aqui, 
a comunidade poderá ter acesso ao 
conhecimento, cultura e educação 
perto de casa e de forma completa-
mente gratuita”, garante Lucas. “As 
inscrições começaram na última 
segunda-feira (30) e devem ser fei-
tas diretamente aqui na Casa da 
Juventude Iguaçuana”.

A inauguração do novo equi-
pamento faz parte da campanha 
“30 Dias de Ativismo em prol 
da Criança & Adolescente”, que 
tem como objetivo chamar aten-
ção para a luta contra a violên-
cia e exploração sexual de meni-
nos e meninas e contribuir para 
o combate ao trabalho infantil. 
A iniciativa teve início em 18 de 
maio e vai até dia 16 de junho. 
A programação completa está em 
http://www.novaiguacu.rj.gov.br/
semas/30diasdeativismo/.
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A bala que matou a cabe-
leireira Gabrielle Ferreira 
da Cunha, de 41 anos, foi 
disparada a uma longa dis-
tância e entrou pelas cos-
tas, de acordo com o exame 
de necropsia realizado por 
médicos legistas do IML do 
Rio de Janeiro.

A morte da cabelei-
reira é uma das 13 ocorri-
das durante a ação policial 
no Complexo da Penha no 
dia 23 que a Delegacia de 
Homicídios (DH) está inves-
tigando para entender as cir-
cunstâncias. O disparo, de 
alta energia cinética (fuzil), 
foi feito de longa distância, 
e entrou pela região esca-
pular esquerda (costas), 
saindo pela região clavicu-
lar (frente).

A versão inicial contada 
por testemunhas era de que 
ela havia sido ferida por uma 
bala perdida dentro de casa. 
No chamado exame de perí-
cia de local, peritos da Dele-
gacia de Homicídios (DH) 
descobriram que o corpo da 
Gabrielle “foi transportado 
até o local” onde foi encon-
trado na calçada da Rua Dou-
tor Luís Gaudie Ley, altura 
do número 39, um dos aces-
sos ao Morro da Chatuba, no 

Complexo da Penha. Para os 
investigadores, isso indica 
que ela foi atingida em outro 
local.

No último dia 23, policiais 
do Batalhão de Operações 
Especiais (Bope) e da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
realizaram uma ação na Vila 
Cruzeiro e, após quase 12 

horas de confrontos, 23 pes-
soas morreram.

A Polícia Militar afirma 
ter participado de vários con-
frontos e assumiu dez des-
sas mortes como decorren-
tes de invervenção policial. 
Foram apreendidos 14 fuzis, 
quatro pistolas e granadas na 
operação.

A juíza Juliana Bessa Fer-
raz Krykhtine, da 4ª Vara Cri-
minal, de Niterói, na Região 
Metropolitana do Rio emitiu 
um novo mandado de pri-
são para Glaidson Acácio dos 
Santos, o faraó dos bitcoins.

Glaidson está preso desde 
agosto de 2021 por crimes 
contra o sistema financeiro 
nacional, organização crimi-
nosa e lavagem de dinheiro. 
Há ainda outros dois man-
dados de prisão contra ele, 
sendo um como mandante de 
um assassinato e outro pela 
tentativa do crime.

Na quinta (26), o faraó foi 
indiciado pela Polícia Fede-
ral por lavagem de dinheiro.

Nesta nova acusação, 
Glaidson é acusado de este-

lionato. De acordo com o 
inquérito da 76ª DP (Cen-
tro de Niterói) e denúncia 
do Ministério Público esta-
dual, entre junho e agosto 
de 2021, uma mulher foi 
vítima de golpe do grupo 
de Glaidson.

JOVEM É 
ESFAQUEADO 
POR 
LADRÕES NA 
CENTRAL 
DO BRASIL
Um jovem universitário 
foi esfaqueado, na 
noite desta segunda-
feira, durante uma 
tentativa de assalto na 
Praça Cristiano Ottoni, 
no acesso ao metrô, 
próximo à Central do 
Brasil, no Centro do 
Rio. De acordo com os 
Bombeiros, Renan R. 
do Nascimento, de 27 
anos, foi socorrido e 
levado para o Hospital 
Municipal Souza 
Aguiar, também na 
Região Central.  Renan 
tinha saído da Escola 
Nacional de Ciências 
e Estatísticas (Ence/
IBGE) e voltava para 
casa. Por estar usando 
fone de ouvido, não 
percebeu a abordagem 
dos três criminosos 
e foi esfaqueado no 
abdômen. O jovem 
passou por uma cirurgia 
e seu estado de saúde é 
considerado estável. 

RONDA  
DO POVO
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Glaidson está preso 
desde agosto de 2021 
por crimes contra o 
sistema financeiro 
nacional, organização 
criminosa e lavagem 
de dinheiro. 

Gari é baleada 
durante confronto 

no Sampaio

Estado de 
saúde de 
Rosicler é 
estável

A 
gari Rosicler Gonzaga, de 
61 anos, foi baleada duran-
te um confronto entre crimi-
nosos e PMs no Sampaio, na 

Zona Norte do Rio. O caso aconteceu 
no último sábado. Desde então, ela está 
internada no Hospital Municipal Salga-
do Filho, no Méier, e tem quadro está-
vel, segundo a Secretaria de Saúde. De 
acordo com o filho da vítima, apesar de 
ter pedido um pedaço do intestino devi-
do ao tiro, ela está se recuperando bem.

A informação foi confirmada pela 
Comlurb. Ela trabalhava no momento 
em que foi atingida no abdômen por um 
disparo. De acordo com a Polícia Mili-
tar, equipes do Batalhão de Polícia de 
Choque (BPChq) responderam a um 
ataque armado de criminosos durante 
uma abordagem na Rua Ana Neri, na 
altura do bairro do Sampaio. Houve per-
seguição. Os suspeitos, que estavam em 
dois carros, colidiram os veículos, e por 
isso, um dos envolvidos acabou preso. 
O outro suspeito, no segundo automó-
vel, conseguiu fugir. 

Durante a perseguição, houve troca 
de tiros entre os agentes e os crimi-
nosos. A gari, que limpava as ruas no 

momento do ocorrido, acabou sendo 
atingida por um disparo. Ela foi socor-
rida para o Hospital Salgado Filho, onde 
passou por cirurgias. 

Segundo o filho da vítima, o moto-
rista de aplicativo Patrick Oliveira, a 
mãe estava varrendo a Rua Ana Neri 
quando se iniciou um confronto entre 
os agentes e os criminosos, e logo em 
seguida ela sentiu o impacto do tiro. 
“Ela disse que sentiu uma queimação, 
foi aí que olhou e viu o sangue. Com 
isso, ela foi se escorando pela parede 
até pedir socorro”, contou.

Patrick contou que no momento do 
ocorrido tinha chegado do serviço e 
estava descansando em sua casa, quando 
foi avisado pelo telefone através de um 
sobrinho sobre o que havia acontecido 
com sua mãe. “Eu entrei em desespero, 
não sabia o que fazer. Fui direto para o 
hospital. Quando cheguei lá, ela já estava 
entrando na sala de cirurgia. Ela perdeu 
um pedaço do intestino por conta do 
tiro”, revelou o motorista de aplicativo. 

Ele também revelou que um dos ban-
didos tentou se esconder em um ferro 
velho da região, mas acabou sendo preso, 
já os outros conseguiram escapar. 

O homem acusado de matar o empresário João 
Batista Coelho de Oliveira, de 77 anos, em Cabo 
Frio, na Região dos Lagos, foi preso e confessou 
o crime. Julio Cesar de Oliveira, de 31 anos, disse 
à policia que havia acabado de sair de uma festa 
e estava drogado no momento do assassinato, que 
aconteceu no último sábado (28) em um terreno na 
Rua Carlos Mendes, no bairro Jardim Caiçara. A 
vítima era proprietária de diversos imóveis em Cabo 
Frio. O criminoso prestava serviços para João há, 
pelo menos, dois meses, conforme a Polícia Civil.

André Coelho, um dos filhos do empresário, con-
tou que Julio Cesar foi contratado pelo empresá-

rio para “ajudas esporádicas”. E foi justamente em 
um desses imóveis em que o homem auxiliava João 
onde o assassinato aconteceu. O empresário utili-
zava o terreno para criação de galinhas e hortaliças. 
A vitima foi morta a pauladas, conforme relata uma 
nora, Andrea Coelho. Ainda no domingo, outros veí-
culos de comunicação haviam dito que João Batista 
tinha sido “torturado” e até mesmo “morto a tiros”.

O acusado foi capturado por agentes da Polícia 
Militar na rua Natal, no bairro Palmeiras, no final 
da madrugada do último domingo, por volta das 
4h50. Julio Cesar estava dirigindo um Fiat Strada, 
que foi furtado do empresário.

Assassino do idoso é preso 
usando o carro da vítima

João Batista foi morto 
no último sábado

“Faraó dos bitcoins” sob 
acusação de estelionato

Mulher de Niterói teria sido vítima do grupo de Glaidson

Perícia aponta que corpo de 
cabeleireira “foi transportado”

Gabrielle foi atingida por um tiro a longa distância
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Dados de 

abril divul-

gados pelo 

Instituto de 

Segurança 

P ú b l i c a 

(ISP) do Governo do 

Estado do Rio de Janeiro 

revelam que crimes como 

letalidade violenta, roubo 

de rua, roubos em geral 

e furtos em geral tiveram 

quedas expressivas no 

município de São Gon-

çalo. Além do policia-

mento ostensivo feito pelo 

7º BPM, a cidade conta 

com a Operação Segu-

rança Presente em algumas 

áreas, complementando o 

patrulhamento feito pelo 

batalhão na região.

Na área da 75ª delegacia de polícia, que cobre 
os bairros de Ipiíba e Sete Pontes, a redução 
das mortes violentas, como o homicídio doloso 
(intencional), latrocínio (roubo seguido de 
morte), lesão corporal seguida de morte e morte 
por intervenção de agente do estado, atingiu 67%, 
a maior redução do estado nos primeiros quatro 
meses do ano. Foram 19 mortes no primeiro qua-
drimestre deste ano, contra 58 no mesmo perí-
odo do ano passado. Ainda nesta região, os rou-
bos de rua (roubo a transeunte, roubo de apare-
lho celular e roubo em coletivo) reduziram pela 
metade em quatro meses (54%) e o total de rou-
bos diminuiu mais da metade (62%) - essa foi a 
maior redução do estado neste crime.

- Esses resultados comprovam que nosso 
investimento na segurança pública acontece em 
todo o estado, e não apenas na capital. Os mora-
dores e comerciantes de São Gonçalo merecem 
viver e trabalhar com tranquilidade. As expres-
sivas reduções dos crimes contra a vida e dos 
roubos, num trabalho integrado entre as polícias 
Militar, Civil e a Operação Segurança Presente, 

sem dúvida nenhuma estão colaborando para 
isso -, ressaltou o governador Cláudio Castro.  

A 73ª delegacia de polícia, que abrange o 
bairro de Neves, também se destacou nas redu-
ções dos crimes contra o patrimônio. Os roubos 
de rua caíram 59% na região, apresentando a 
segunda maior redução do estado, assim como 
o total de roubos, que reduziu 62% no bairro.

O bairro de Monjolo (74ª DP) registrou dimi-
nuição de 55% no total de roubos e de 37% no 
total de furtos. Além disso, no mês de abril, foram 
registrados dois homicídios dolosos na região, 
representando o menor para o mês desde 2003.

Investimentos na segurança pública
Na área de segurança pública, São Gonçalo 

é prioridade. No âmbito da Polícia Militar, por 
exemplo, para citar dois exemplos, foi inaugu-
rada a Companhia Destacada de Santa Isabel, 
que ampliou muito a capacidade de patrulha-
mento ostensivo no município, e o reforço no 
efetivo que pode chegar até 190 policiais/dia. 
As parcerias com instituições fora do governo 

estadual estão cada vez mais valorizadas, como 
é o caso do patrulhamento da BR-101 (Niterói-
-Manilha), feito em ações conjuntas da PM com 
a Polícia Rodoviária Federal. 

Na esfera estadual, os policiais militares do 
RECOM (Rondas Especiais e Controle de Mul-
tidões) e do BPRv (Batalhão de Polícia Rodo-
viária) têm reforçado o policiamento em São 
Gonçalo.  Além disso, há uma base da Opera-
ção São Gonçalo Presente na Praça Zé Garoto, 
com agentes patrulhando o bairro de Alcântara 
e o Centro. O policiamento se estende para as 
vias principais, como Neves, Venda da Cruz e 
Avenida Maricá. 

O São Gonçalo Presente conta com policiais 
militares, agentes civis e assistentes sociais e 
é totalmente custeado pelo Governo do Estado 
do Rio. Desde a expansão da operação, no final 
de março de 2021, 822 pessoas foram condu-
zidas à delegacia, 144 mandados foram cum-
pridos e realizados 318 atendimentos sociais. 
O patrulhamento é feito a pé, de moto e bici-
cleta, das 5 às 23h.
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MULHER É 
PRESA SUSPEITA 
DE MATAR 
COMPANHEIRO 
EM CABO FRIO
Uma mulher foi presa ontem 
suspeita de mandar matar o 
companheiro em Cabo Frio, na 
Região dos Lagos. A prisão foi 
durante a operação “Viúva Negra” 
realizada em Unamar, no segundo 
distrito. Segundo a polícia, as 
investigações e um trabalho de 
inteligência da 126ª DP revelaram 
que o crime teria sido motivado 
pela concessão de uma apólice 
de seguro de vida, no valor de 
mais de R$ 1,2 milhão, em nome 
do marido. A vítima era Jonas 
Ribeiro da Silva. Ele foi morto a 
tiros no distrito de Tamoios no dia 
20 de novembro do ano passado. 
A prisão foi em cumprimento de 
um mandado de prisão pelo crime 
de homicídio. 

CASAL É FLAGRADO COM 
QUASE MEIA TONELADA 
DE MACONHA 
Policiais rodoviários federais 
apreenderam mais de 411 quilos 
de maconha em um veículo 
durante fiscalização no km 265 
da BR-393, em Barra do Piraí, 
no Sul Fluminense, na manhã 
desta terça-feira. Um casal foi 
preso transportando a droga. De 
acordo com a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), a abordagem do 
veículo ocorreu com o objetivo 
de verificar os itens obrigatórios. 
Porém, os policiais sentiram 
um forte cheiro de maconha 
no interior do carro, onde 
encontraram a droga armazenada 
em dezoito fardos contendo 
diversos tabletes.

São Gonçalo registra 
quedas expressivas em 
homicídios e roubos

Região teve os melhores resultados do estado nos crimes contra a vida e o patrimônio

O ex-policial civil Carlos Daniel 
Dias André, de 40 anos, foi morto 
a tiros, na manhã de ontem, no 
bairro de Piratininga, em Nite-
rói, na Região Metropolitana do 
Rio. A vítima dirigia um veículo 
modelo Toyota SRX pela Ave-
nida Conselheiro Paulo de Melo 
Kalle, quando foi abordado por dois 
homens em uma motocicleta que dispa-
raram. Em um vídeo, é possível ver a marca 
de um tiro no vidro do motorista.

Agentes do programa Segurança Presente 
chegaram ao local primeiro, mas o 12º BPM 
(Niterói) assumiu a ocorrência. De acordo com 
a Polícia Militar, a área foi isolada e a perícia 

da Delegacia de Homicídios de 
Niterói, São Gonçalo e Itaboraí 

(DHNSGI) acionada. A Polícia Civil 
informou, em nota, que os agentes da especia-
lizada realizam diligências para apurar a auto-
ria e a motivação do crime.

O ex-agente foi lotado na 15ª DP (Gávea) e 
na extinta Delegacia de Repressão a Crimes con-

tra a Saúde Pública, mas acabou sendo expulso 
da instituição, após ser preso em 2011, por escol-
tar os traficantes Anderson Rosa Mendonça, o 
“Coelho”, chefe do tráfico no Morro de São Car-
los, e Sandro Luiz de Paula Amorim, o “Peixe” 
da Rocinha, durante a ocupação da Polícia Mili-
tar para a instalação da Unidade de Polícia Paci-
ficadora (UPP) na comunidade.

O governador do Rio, Cláu-
dio Castro, se reúne com o 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Edson Fachin, 
hoje, para discutir pontos 
da Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Fundamen-
tal (ADPF 635). O encontro 
acontece às 16h15, no Salão 
Branco do STF, em Brasília. 
Conhecida como ADPF das 
Favelas, ela é válida desde 
agosto de 2020 e restringe ope-
rações policiais em comunida-
des do estado, enquanto durar 
a pandemia de covid-19.

No encontro, deve ser apre-
sentado o que tem sido feito 
pelo governo para reduzir a 
letalidade policial em opera-
ções. Um plano elaborado pelo 
governo do Estado foi publi-
cado em março deste ano e 
lista medidas como o uso de 
câmeras no uniforme de poli-
ciais; acompanhamento psico-
lógico do policial e a utiliza-
ção de helicóptero em casos 
excepcionais.

Castro se reúne 
com Fachin 
para discutir 
medidas de 
redução de 
letalidade 
policial

Ex-policial civil  
é morto a tiros 
em Niterói

Reproduções/TV

O ex-agente foi lotado na 15ª DP (Gávea) e na extinta Delegacia de Repressão a 
Crimes contra a Saúde Pública, mas acabou sendo expulso da instituição
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A magia da Disney re-
torna ao Brasil para 
temporada em quatro 
capitais, com um es-
petáculo que mistura 
inspiração, coragem e 
determinação através 

de histórias como MOANA, ENRO-
LADOS e FROZEN! Disney On Ice 
– Descobrindo Aventuras levará o pú-
blico a uma jornada por histórias sur-
preendentes quando Mickey Mouse, 
Minnie Mouse e todos seus amigos se 
reúnem em cima de seus patins. 
Com mais de 50 personagens, 
o show promete fazer uma di-
vertida viagem pelas histórias 
mais emblemáticas de Disney. 
O espetáculo ficará no Rio de 
Janeiro entre os dias 22 e 26 de 
junho de 2022.

O público irá se juntar à des-
temida Moana e ao semideus 
Maui enquanto eles viajam bra-
vamente por territórios desco-

nhecidos para devolver o coração rou-
bado de Te Fiti. Ao lado de Anna e 
Elsa em sua missão para proteger seu 
reino, e ainda mergulharão no fundo 
do mar para testar o poder do amor 
verdadeiro com Ariel. Irão se enro-
lar com Rapunzel enquanto ela ousa 
explorar o mundo fora de sua torre. 
E estarão lá enquanto Bela corajosa-
mente ensina corajosamente a grande 
Fera. Descobrindo que coragem, deter-
minação e coração fazem parte do 
herói de todos!

Os ingressos já estão à venda e 
custam a partir de R$25,00 (meia-
-entrada) no site da uhuu.com. Dis-
ney On Ice – Descobrindo Aventuras 
no Brasil é produzido por Feld Enter-
tainment em parceria com a Opus 
Entretenimento.

O show tem início com os persona-
gens clássicos da Disney dando boas-
-vindas ao público e segue com a apre-
sentação do ato da Pequena Sereia, que 
é seguido pelos amados Moana e Maui. 
Na sequência, temos a apresentação de 

Enrolados com as aventuras de 
Rapunzel. Ainda na apresenta-
ção, A Bela e a Fera interpretam 
a linda música “Alguma Coisa 
Acontece” e, para finalizar com 
chave de ouro, as irmãs Elsa e 
Anna de Frozen apresentam as 
conhecidas canções.

O público pode esperar tudo 
isso e muito mais em uma apre-
sentação grandiosa e com núme-
ros incríveis dos patinadores.

CULTURA

Dia em que você tem criatividade e planejamento para resolver as coisas, 
mas algumas podem sair do que já foi traçado. Tenha flexibilidade e acolha os 
desafios com jogo de cintura e bom humor. Você vai ter iniciativa e coragem, mas 
enfrentará alguns bloqueios e pessoas que vão contra as suas ideias. Com humor e 
flexibilidade, você passará bem por este dia. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Dia de facilidade para se relacionar com as pessoas. Capacidade de escuta e 
cooperação. Trocas positivas e sorte inesperada chegando. Algo no qual você 
nem acreditava vai se realizar. O desafio deste dia é ter soltura e cabeça aberta, 
saber recepcionar, saber acolher, ainda que sejam ideias ou situações das quais a 
princípio você não gosta. Tenha equilíbrio para o seu dia fluir bem.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje você pode ter iniciativa e impulso para fazer as coisas, mas se não 
tiver planejamento para realizar as coisas que pretende, nada ou quase 
nada vai dar certo, pois é um dia cheio de altos e baixos, que tira você da 
sua zona de conforto. Dia em que você precisa ter calma, planejamento e 
muito diálogo. Quem está com pressa pode se dar muito mal neste dia.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Dia de observar e agir conforme as situações. Não se precipite, pois toda a 
precipitação e a impulsividade vão trazer um resultado negativo. Dia em que 
é preciso ter calma, observação e muita intuição para perceber o movimento 
das coisas que estão acontecendo à sua volta. Se começar o seu dia no piloto 
automático, vai se irritar, ficar nervoso e acabar o dia se sentindo estafado. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Tome cuidado com pessoas querendo te convencer. Podem surgir situações boas 
e propostas interessantes no seu dia, mas é essencial avaliar e refletir. Tenha 
muito cuidado com os seus gastos, pois o mês está só começando. Organize-se 
bem e saiba separar as coisas. Mês em que você precisa se administrar bem, não 
dependendo tanto dos outros.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Tome cuidado com a competitividade. Você pode e deve realizar as coisas que 
pretende, só que muitas dessas coisas precisam ser feitas em parceria. Tenha jogo 
de cintura e diplomacia. Se você passar por cima do outro e não tiver harmonia com 
as pessoas, este dia não vai ser legal e se tornará mais pesado. A vantagem é que 
você tem energia, iniciativa e capacidade de dialogar.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia pode trazer notícias interessantes, principalmente com relação ao trabalho. 
Novidades chegando na sua vida, trazendo mais responsabilidade, mas é 
interessante perceber que sair da sua zona de conforto será muito bom neste mês 
de junho, que já começa com uma possibilidade de progresso. A sua criatividade 
está boa, assim como a capacidade de resolver conflitos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Tome cuidado com disputas, brigas e com a postura de não conseguir se 
entender muito bem com as pessoas e querer assumir o controle, pois tudo isso 
pode ser ruim, principalmente nas relações amorosas. No geral, é um dia em que 
você pode receber muita ajuda das pessoas para resolver os seus problemas e 
para te tirar de situações difíceis.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia te desafia a agir, realizar e traz muita coragem para você fazer algo por si, 
ainda que possa sofrer com obstáculos. Dia para começar o seu mês com o pé 
direito, com coragem e peito aberto, enfrentando seja lá o que for. Quando você 
adota essa postura corajosa diante da vida, sem medo dos obstáculos, sem cara 
feia e críticas, você realiza, avança e faz muitas coisas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Tome cuidado com os excessos. É muito importante que você tenha equilíbrio 
e autocontrole. Você pode ter que se desvencilhar de alguma situação do 
passado, tomando uma decisão para resolver e tirar da frente. A família 
também está potencializada, mas tome cuidado com brigas no ambiente 
doméstico.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Tome cuidado com o pessimismo. É um dia em que você pode ter muita energia 
mental para resolver as coisas, só que essa energia tem que ser positiva, 
inteligente e estratégica. Fique atento a essa postura negativa para o dia não 
ficar ainda mais difícil.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Quanto mais você conseguir alinhar inteligência e criatividade, mais este 
dia avançará. Tome cuidado com gastos desnecessários ou o contrário: um 
excesso de retenção e de não querer gastar nada, ficando preocupado com 
muita coisa antes da hora. É importante também conseguir ter mais disciplina 
e cuidar da sua alimentação.

PEIXES
19 fev a 20 mar
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SERVIÇO
           
DISNEY ON ICE – DESCOBRINDO AVENTURAS
Dia: De 22 a 26 de junho
Local: Maracanãzinho (Av. Pres. Castelo 
Branco, Portão 3 – Maracanã)
Realização: Opus Entretenimento
Apoio: Alelo
Patrocínio: Drogarias Pacheco e UOL

H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

MARINA RUY BARBOSA REFORÇA 
BOATOS DE CRISE NO NAMORO 
COM GUILHERME MUSSI
A atriz Marina Ruy Barbosa deu novos indícios 
de que seu relacionamento com o político 
Guilherme Mussi está em meio a uma crise.
É que na última segunda-feira (30) a 
ruiva compareceu ao casamento da 
influenciadora Lala Rudge e do empresário 
Bruno Khouri completamente sozinha.
Em abril, já haviam surgido rumores de que 
as coisas não andavam bem entre eles.

MONIQUE ALFRADIQUE EXIBE BUMBUM 
EMPINADO A BORDO DE VESTIDINHO 
A atriz Monique Alfradique deixou os fãs babando 
nesta segunda-feira (30) ao aparecer com um 
vestidinho nada básico nas redes sociais.
Ela posou com uma peça coladinha ao corpo 
e sem roupa íntima. Em tom verde-esmeralda, 
a peça deixou ainda mais evidente o corpo 
bronzeado e sequinho da atriz de 36 anos.
Na legenda das fotos, em que surge sentada 
nos braços de um sofá e de costas em uma 
varanda, ela mostrou sua felicidade. “Registros 
de uma noite linda no RJ! Boa noite”, disse ela.

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

Fotos: Divulgação/Instagram

DISNEY ON ICE  
DE VOLTA AO BRASIL PARA APRESENTAR O 
ESPETÁCULO “DESCOBRINDO AVENTURAS”

O espetáculo ficará no Rio de Janeiro entre 
os dias 22 e 26 de junho de 2022.

Di
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o



�

O violonista, cavaquinista e compositor 
Jorge Abreu apresenta o show “Contempla-
ção - A Viola precisa de Tempo”, nesta sexta, 
dia 3 de junho, às 19h, no Teatro Tocando 
em Você (Rua Gal. Roca, 362 – Tijuca). Jorge 
Abreu, que também é professor de violão 
e cavaquinho, com experiência inclusiva, 
interpreta canções autorais, compostas ao 
longo dos seus 50 anos de carreira e péro-
las da MPB, além de mostrar que o ensino 
da música pode gerar bons frutos.

O artista, que se apresenta acompanhado 
pelos músicos Gabriel Ericson (bateria), 
João Paulo Ripper (violão e guitarra) e Vitor 
Cortez (contrabaixo) traz como convidada 
especial - Bárbara Gadelha - sua aluna de 
canto, violão e teoria musical.

Toda a renda do show será revertida 
para a produção do CD Contemplação, de 
Jorge Abreu. 

O Reconvexo 
Bar, recém-
-inaugurado 
em Botafogo, 
com pista de 
rock até 5h 
da manhã, 
preparou uma 
festa junina espe-
cial: o Arraiá do Rock, no sábado, dia 4 
de junho, a partir das 19h. Além de DJ 
com muito rock e pop, o evento vai con-
tar com menu de comidas típicas, diver-
sas brincadeiras e brindes, como premia-
ção em vale drink de R$50, e até “correio 
de amor etílico”: mande um shot para o 
seu crush e tente a sorte no amor.

Além da Pipoca Reconvexo (com 
páprica picante – R$18) e dos caldinhos 
que já fazem sucesso na casa (feijão amigo, 
vaca atolada e batata com calabresa, a par-
tir de R$17, cada), o menu junino contará 
ainda com hot dog especial (com cheddar 
e bacon), salsichão e baião de dois. Para 
adoçar, canjica, milk shake de paçoca e 
cuscuz de tapioca com leite condensado!

Para beber, é claro que não poderia fal-
tar drinque de quentão e shots de bati-
das de paçoca, coco e maracujá – com 
direito a rodadas de cortesia. E pra nin-
guém fi car de bico seco tem dose dupla 
de caipirinha até 22h.

Após grande sucesso das filiais Tijuca e 
Vista Alegre, os sócios Mozart e Luciano 
Jardim abrem seu mais novo empreendi-
mento na Baixada Fluminense, a casa de 
gim mais estilosa da cidade do Rio, que 
inaugura, quinta-feira (02/06), nova loja 
no Centro de Nova Iguaçu. Conhecida pela 
ousadia artística com que monta seus drin-
ques e petiscos inusitados, o Bhar! Gin-
teria Descolada chega com conhecido e 
famoso cardápio e novos coquetéis para 
encantar o público local.

Com foco na experiência sensorial 
do cliente, o Bhar Ginteria Descolada é 
conhecido pelo menu criativo e decora-
ção bem-humorada, assinada pelo artista 
plástico Roma, que traz muitos grafites 
dando o tom da ambientação.

Mais ampla, a nova filial conta com 
dois andares e mezanino, bem acomo-
dando 190 pessoas em ambiente que res-
pira modernidade e cor; totalmente diver-
tido e “instagramável. “A nova loja fica 
localizada no badaladíssimo Polo Gastro-
nômico da Baixada. A expectativa é levar 
nossa inovação em coquetelaria criativa 
para fomentar os negócios da região”, 
comenta Mozart Jardim.

�espera acabou! Os apaixona-
dos por Outback já podem se 
deliciar e matar as saudades 
de um dos maiores sucessos 
do restaurante: o Fondue Ou-
tback! Mas para essa edição, a 
marca traz dois sabores total-

mente bold e inéditos: o Novo Fondue Ou-
tback 5 queijos que conta com um mix es-
pecial de queijos famosos e o Novo Fondue 
Outback Brigadeiro, totalmente outbackza-
do e único, que conta com um leve toque de 
páprica que ressalta o sabor do chocolate. 
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Jorge Abreu apresenta o show 
“Contemplação - A Viola precisa de Tempo”

Além do Combo, com os dois sabores jun-
tos, que pode ser encontrado no restauran-
te e no delivery. 

Os queridinhos da estação são servidos 
no tradicional pão australiano da rede que 
ganha mais uma vez o formato de bowl, e 
trazem deliciosos novos acompanhamentos.

O fondue salgado chega em nova versão 
com cinco queijos tipo Ementhal, Blue Che-
ese, Cheddar, Gouda e Mozzarella, com cinco 
acompanhamentos para todos os gostos e esti-
los. São eles: fi lé-mignon em cubos, pedaços de 
frango grelhado ao barbecue, camarões empa-

nados, além dos novos Barbecue Ribs (bites de 
costela de porco assada e grelhada com barbe-
cue) e Homemade Golden Potatoes, que são 
deliciosas batatas assadas com toque da casa.

Já a versão doce é um cremoso brigadeiro 
com um toque leve de páprica - que garante o 
sabor Outback e ainda ressalta o chocolate -, 
fi nalizado com granulados. Nos acompanha-
mentos estão os saborosos pedaços de Brow-
nie Thunder, morangos e uvas frescos, além 
das duas novidades que prometem deixar os 
lovers de Outback ainda mais apaixonados: 
bites de cookies e mini churros crocantes.

SERVIÇO
											
�� Dia: 3 de junho (sexta-feira)
�� Hora: 19h
�� Local: Espaço Cultural Tocando em 
Você - Rua General Roca, 362 - Tijuca
�� Ingresso: R$ 15,00 (inteira) / R$ 10,00 
(para menores de 18 anos, maiores de 
65 anos e pessoas com defi ciência)
�� Contato: (21) 99457 1663
�� Lotação limitada

xo 

a 
spe-

SERVIÇO
											
�� BHAR! Ginteria Descolada Nova Iguaçu���Inauguração: 02 de junho de 2022 (quinta-feira).
���Endereço: Rua Doutor Mário Guimarães ,657 – Centro – Nova Iguaçu���Telefone para Reserva:(21) 97197-8381
���Dias e Horários de Atendimento: Domingo a Quinta-feira – Das 18h até 0h / Sexta-feira e Sábado – Das 18h até 01h.
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A seguradora Icatu está com inscri-
ções abertas para o programa de estágios 
para universitários de diversas áreas. As 
vagas têm carga horária semanal flexível 
de 30 horas e bolsa no valor inicial de R 
1.500,00, no primeiro ano. Podem se ins-
crever estudantes a partir do 2º período e 
que estejam, no mínimo, a um ano e meio 
da formatura. As oportunidades são para 
os cursos de Tecnologia (todos), Engenha-
rias, Economia, Ciências Atuariais, Comu-
nicação Social, Administração, Direito e 
Ciências Contábeis. Interessados podem 
se inscrever até o dia 16 de junho. 

O programa de estágio tem efetiva-
ção em torno 62%. A partir do segundo 
ano, o valor mensal da bolsa passa para R 

1.950,00. O programa oferece benefícios 
como seguro de vida, assistência médica 
e odontológica, vale-refeição, vale-trans-
porte, convênio farmácia, 13ª bolsa, Apoio 
Pass (Aconselhamento Psicológico, Finan-
ceiro, Jurídico e Social), auxílio academia 
-- Gympass, Betterfly (plataforma de bem-
-estar e impacto social que transforma ati-
tudes saudáveis em benefícios), cesta de 
Natal, restaurante interno, dentre outros.

O processo seletivo contará com a apli-
cação de ferramentas online para avalia-
ção do raciocínio lógico dos candidatos, 
dinâmicas de grupo também online, além 
da etapa final que contempla um painel 
com executivos da seguradora. 

SERVIÇO

Data para inscrições: 
De 27 de maio a 16 de 
junho
Carga horária: 30 
horas semanais 
(horário flexível)
Cursos: Tecnologia 
(todos), 
Engenharias, 
Economia, 
Ciências 
Atuariais, 
Comunicação 
Social, 
Administração, 
Direito e 
Ciências 
Contábeis.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1º DE JUNHO DE 2022SERVIÇO

BRAM OFFSHORE ABRE VAGAS DE 
EMPREGO E PARA JOVEM APRENDIZ

CORTEX VAI CONTRATAR  
200 PROFISSIONAIS PARA  
VAGAS REMOTAS

A Cortex, que atua em Big Data e Inteligência 
Artificial na América Latina, vai contratar 200 
profissionais para vagas remotas até o fim do 
ano. As oportunidades são em áreas como 
Tecnologia, Vendas, Marketing, Pessoas, 
Produto e Operações de Crescimento. As vagas 
serão abertas pois a empresa planeja dobrar 
de tamanho em 2022. Em 2021, após o aporte 
de R$170 milhões de dois dos maiores fundos 
de investimento na América Latina, Softbank 
e Riverwood Capital, seguido da aquisição da 
ITB360, a empresa já tinha triplicado seu time, 
chegando a 300 colaboradores.  Por ter adotado o 
modelo de trabalho remote first, a Cortex contrata 
profissionais de todo o Brasil e até fora do país. 
A empresa conta com mais de 40% de seus 
funcionários fora do eixo Rio-São Paulo, onde 
estão localizados os escritórios para aqueles que 
preferem trabalhar no formato híbrido.

GERANDO VIDAS ABRE  
395 POSTOS DE TRABALHO
A Comunidade 
Católica Gerando 
Vidas tem 
395 postos de 
trabalho abertos, 
principalmente 
para os setores 
de comércio e 
serviços. Entre 
os cargos oferecidos, estão auxiliar de serviços 
gerais, atendente de fast food, atendente de 
loja, vendedor de loja, auxiliar de atendimento, 
operador de caixa, empregada doméstica, 
jardineiro, porteiro e auxiliar de produção.
— Essa semana, com o aumento de vagas, 
faremos cinco ações com atendimento presencial 
na quadra da Escola de Samba Arranco do 
Engenho de Dentro, ou seja, os candidatos 
se inscrevem em nosso portal, e vamos 

direcionando-os às ações e às entrevistas nesta 
semana — diz Paulo Vasconcelos, organizador 
da ação de empregabilidade. Os interessados 
devem fazer as inscrições por meio do link 
portalemprego.com.br.

LUANDRE LANÇA OPORTUNIDADES 
COM SALÁRIOS ATÉ R$ 6,5 MIL
A consultoria de Recursos Humanos Luandre 
está com 150 oportunidades de trabalho para 
todos os níveis de escolaridade. Os salários 
variam de R$ 1.500 (auxiliar de atendimento) a R$ 
6.500 (analista de Controladoria). Os candidatos 
interessados devem se cadastrar no site 
candidato.luandre.com.br.

CHANCES EM TODOS  
OS NÍVEIS DE ESCOLARIDADE
Secretaria de Trabalho e Renda da Prefeitura 
do Rio divulgou 878 postos de trabalho 
abertos para todos os níveis de escolaridade, 
nos segmentos de comércio, alimentação 
e construção civil. Do total, 593 postos são 
destinados aos trabalhadores com deficiência 
(PCD’s). A faixa salarial, segundo a secretaria, 
é de R$ 1.300 a R$ 5 mil. A lista inclui dez 
vagas para mecânico de manutenção de 
máquina industrial. Para concorrer, é preciso 
ter ensino médio técnico em Mecânica ou 
Eletromecânica, experiência comprovada em 
carteira e disponibilidade para trabalhar no 
bairro de Madureira. O salário é de R$ 2.050, 
mais benefícios.  Os interessados devem 
enviar um currículo para o e-mail vagas.
smte@gmail.com ou comparecer a um dos 
Centros Municipais de Emprego, que ficam na 
Tijuca (Rua Camaragibe 25), em Jacarepaguá 
(Avenida Geremário Dantas 1.400, sala 102), na 
Ilha do Governador (Estrada do Dendê 2.080), 
em Santa Cruz ( Rua Lopes de Moura 58) e em 
Campo Grande (Rua Coxilha s/nº). Já para as 
oportunidades destinadas aos trabalhadores 
com deficiência, é preciso enviar um currículo 
para o e-mail vagaspcd.smte@gmail.com 
ou comparecer no posto de trabalho com 
atendimento para esses profissionais no CIAD 
Mestre Candeia (Avenida Presidente Vargas 
1.997). As unidades funcionam das 9h às 16h.

Inscrições 
para vagas 
são através 
do site

Aempresa Bram Offshore, especializada em trans-
porte marítimo está com diversas vagas para 
pessoas sem experiência no Rio de Janeiro. As 
oportunidades são para trabalhar em terra ou 

embarcado.
Além de vagas offshore efetivas para profissionais 

sem experiência, a Bram Offshore também oferece opor-
tunidades para jovem aprendiz no setor administrativo. 
Os candidatos devem ter ensino fundamental completo 
ou cursando o ensino médio. Os interessados devem 
ter entre 15 e 16 anos de idade.

Os interessados devem se candidatar pela internet, 
no site de oportunidades da Bram Offshore.

>> Técnico em Eletrônica II;
>> Assistente Administrativo;
>> Coordenador de SMS I;
>> Técnico de Segurança  
do Trabalho;
>> Cozinheiro;
>> Condutor de Máquinas;
>> Analista Fiscal II;
>> Taifeiro;
>> Coordenador  
de Equipamentos;

>> Subchefe de Máquinas;
>> Comprador Técnico;
>> Analista de Contratos III;
>> Analista de Qualidade III;
>> Operador de ROV;
>> Marinheiro de Convés;
>> Chefe de Máquinas;
>> Moço de Convés;
>> Chefe de Máquinas;
>> Supervisor de  
Operações Offshore;

>> Comandante;
>> Oficial de Quarto de Náutica;
>> Oficial de Quarto  
de Máquinas;
>> Marinheiro de Máquinas;
>> Operador de Survey;
>> Analista FMEA III;
>> Contramestre;
>> Supervisor de Operações;
>> Técnico em Eletrotécnica I;
>> Advogado I.

CONFIRA AS VAGAS DISPONÍVEIS
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Seguradora lança programa universitário

Podem se inscrever estudantes a partir 
do 2º período e que estejam, no mínimo, 
a um ano e meio da formatura
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O 
técnico Tite praticamente defi niu 
a escalação da seleção brasileira 
para o primeiro dos dois amistosos 
que o time fará na Ásia nos próxi-

mos dias. Contra a Coreia do Sul, em Seul, na 
quinta-feira, o treinador deve contar com Fred 
e Bruno Guimarães no meio-campo, enquanto 
Raphinha será o companheiro de Richarlison, 
Neymar e Lucas Paquetá no setor ofensivo.

Nesta segunda, Tite comandou treino 
tático em que formou o meio-campo com 
Fred e Bruno, deixando Neymar um pouco 
mais avançado, na função de armador. Lucas 
Paquetá deve se revezar com o craque nesta 
posição, mas no treino chegou a atuar até 
nas pontas, trocando de lado com Richarli-
son ao longo da atividade.

Havia a expectativa de que Gabriel Jesus 
poderia ganhar uma chance entre os 11 ini-
ciais, em seu retorno às convocações de Tite. 
Mas o atacante do Manchester City deve 
começar no banco de reservas. O mesmo 
deve acontecer com Fabinho e Casemiro, 
que estiveram na fi nal da Liga dos Campe-

ões, no sábado.
Por conta do desgaste, a dupla e o goleiro 

Alisson vão começar no banco. Ederson, por-
tanto, será o titular no gol brasileiro. Além 
deles, os atacantes Rodrygo e Vinicius Junior, 
campeões europeus pelo Real Madrid, se apre-
sentaram à seleção ontem, sem chances de 
aparecerem entre os titulares.

A defesa terá Daniel Alves na lateral-
-direita, uma vez que o titular Danilo foi cor-
tado na semana passada, por problemas físi-
cos e Tite não chamou mais nenhum jogador 
para a posição. Marquinhos e Thiago Silva 
serão os titulares da zaga, diante do des-
gaste de Militão.

A seleção deve começar o amistoso de 
quinta com Ederson; Daniel Alves, Marqui-
nhos, Thiago Silva e Alex Sandro; Fred, Bruno 
Guimarães, Neymar; Lucas Paquetá, Raphi-
nha e Richarlison.

O amistoso com a Coreia do Sul está mar-
cado para às 8 horas (de Brasília). No dia 6, 
o adversário será o Japão, encerrando a par-
ticipação da seleção nesta Data Fifa.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1º DE JUNHO DE 2022

Jogador foi acionado na Justiça por dívida de R$ 200 mil

Atletas distribuíram presentes e deram autógrafos para mais de 
150 crianças presentes no evento de inauguração

Atacante estava 
aposentado desde 2019

Brasil vai enfrentar a 
seleção asiática na 

próxima quinta-feira

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Lucas Figueiredo/CBF
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Hoje é uma data especial, 
nosso projeto completa 
10 anos e espero que 
vocês possam aproveitar 
todas as oportunidades 
que tiverem aqui.”
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Após ser reconhecida 
como fi lha do ex-jogador 
Samuel Eto’o neste ano, Erika 
Eto’o do Rosário ainda luta na 
justiça espanhola para rece-
ber a pensão. O astro cama-
ronês segue sem cumprir suas 
obrigações. O valor da dívida 
se aproxima de 40 mil euros 
(cerca de R$ 203 mil na cota-
ção atual).

Em entrevista ao jor-
nal espanhol “La Vanguar-
dian”, a mãe de Erika Eto’o 
do Rosário, Adileusa ‘Dee 
Dee’ do Rosário, revelou que 
o ex-jogador teria dito a um 
amigo em comum que para 
ele, é como se elas estives-

sem mortas.
“Entrei em contato com 

um amigo em comum e ele 
respondeu que preferia não 
insistir: ‘Olha, Dee Dee, já 
falei para ele e da última vez 
ele me respondeu: ‘Para mim é 
como se a mãe e a menina esti-
vessem mortas, me deixe em 
paz’’. Fiquei absolutamente 
devastada”, contou.

Eto’o foi declarado pai bio-
lógico de Erika do Rosário em 
fevereiro deste ano. Na época, 
o juiz determinou que o ex-
-jogador deveria pagar 400 
euros (R$ 7,1 mil) mensais, 
retroativamente desde o início 
do processo, em 2018.

Paulo Henrique Ganso e 
José Aldo decidiram se unir 
em prol da solidariedade. 
Ambos são atletas conhecidos 
em suas respectivas modali-
dades esportivas e decidiram 
fazer a alegria de 150 crianças 
em Duque de Caxias.

Os dois estiveram reu-
nidos na tarde do último 
sábado no Ciep Darcy Var-
gas, em Saracuruna, para a 
inauguração da terceira uni-
dade do projeto “Craque do 
Amanhã”. A ação completa 
10 anos de atuação neste mês.

O jogador do Fluminense 
é padrinho do projeto ao lado 
da atriz Juliana Paes e dos 
jogadores Ibson, Vagner Love 
e Éverton Ribeiro. Ganso e 
Aldo chegaram de surpresa 
na escola estadual e distri-
buíram presentes e autógra-
fos para os jovens.

José Aldo discursou para 
os jovens e ressaltou a impor-
tância do projeto para as 
crianças.

“Hoje é uma data espe-

Aposentado desde 2019, 
o atacante Túlio Maravilha 
retomará a carreira jogando 
o Campeonato Capixaba da 
Série B deste ano pelo Sport-
-ES, clube sediado na cidade 
da Serra, na Grande Vitória.

Nas redes sociais, Túlio 
confirmou o acerto e se mos-
trou motivado para voltar a 
jogar futebol.

“Vai ser uma honra poder 
defender o Sport Clube Capi-
xaba na Série B do futebol 
do Espírito Santo. Tenho 
certeza que a gente vai ser 
bem-sucedido e vamos arre-
bentar”, disse o ídolo alvi-
negro.

cial, nosso projeto completa 
10 anos e espero que vocês 
possam aproveitar todas as 
oportunidades que tiverem 
aqui. Não sabemos se daqui 
sairão jogadores de futebol, 
mas tenho certeza de que 
aqui terão todo o apoio para 
serem encaminhados ao mer-
cado de trabalho, e o princi-
pal, sairão pessoas do bem, 
pais de família, enfi m, nada 
é fácil, mas não desistam dos 
sonhos, corram atrás dos seus 
objetivos sempre”, declarou 

o lutador.
Emocionado, Ganso 

incentivou os jovens a não 
desistirem dos seus sonhos.

“Hoje é uma data espe-
cial, nosso projeto completa 
10 anos e espero que vocês 
possam aproveitar todas as 
oportunidades que tiverem 
aqui. Não sabemos se daqui 
sairão jogadores de futebol, 
mas tenho certeza de que 
aqui terão todo o apoio para 
serem encaminhados ao mer-
cado de trabalho, e o princi-
pal, sairão pessoas do bem, 
pais de família, enfi m, nada 
é fácil, mas não desistam dos 
sonhos, corram atrás dos seus 
objetivos sempre”, afi rmou 
o meia.

A unidade do “Craque 
do Amanhã” em Duque de 
Caxias é fi nanciada pela 
empresa Braskem, através da 
Lei Estadual de Incentivo ao 
Esporte. O projeto benefi cia 
150 jovens em situação de 
vulnerabilidade social com 
idade entre 7 e 15 anos.
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O 

meia Andreas Pereira está próximo do 
adeus ao Flamengo. O empréstimo do jo-
gador termina no dia 30 de junho e o clu-
be carioca não deve 

efetuar a compra dos direitos 
econômicos junto ao Manches-
ter United.

De acordo com informações, o 
empresário do jogador, Giuliano 
Bertolucci, confi rmou a informa-
ção de que Andreas Pereira retor-
nará ao futebol europeu.

O Flamengo esteve muito 
perto de pagar 10,5 milhões 

de euros, aproximadamente R$ 54 
milhões, para contar com o jogador defi -
nitivamente, em fevereiro.

Posteriormente, 
o negócio esfriou, 
Andreas Pereira caiu 
de produção e perdeu 
espaço entre os titulares. 
O técnico Paulo Sousa pas-
sou a aproveitá-lo mais nas 
últimas partidas e afi rmou, 
depois da vitória sobre o 
Fluminense, que havia pedido 
sua permanência à diretoria.
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Jorge Jesus está a caminho de 
Istambul para assinar contrato de 
uma temporada com o Fenerbahçe. 
A informação da viagem é do jor-
nal “A Bola”.

De acordo com a publicação, o 
treinador português, de 67 anos, 
vai para a Turquia acompanhado 
de dois auxiliares, João de Deus 
e Márcio Sampaio, e também do 

advogado, Luís Miguel Henrique.
O restante da equipe técnica se 

juntará a Jesus mais tarde para ini-
ciar a preparação da nova tempo-
rada no Fenerbahçe.

Uma das condições do técnico 
para fechar com o clube turco era a 
classifi cação para a próxima edição 
da Champions League, feito que o 
Fenerbahçe atingiu há poucos dias.

Para Fernando Diniz, a boa notícia que é que o mês de junho não reservará grandes “maratonas”

Grêmio volta a campo 
nesta quinta-feira e busca 
a sua reabilitação na Série 

B diante do Vasco

Mailson Santana/FFC

Divulgação

Divulgação

O Flamengo esteve muito perto 
de pagar 10,5 milhões de euros, 
aproximadamente R$ 54 milhões, 
para contar com o jogador 
defi nitivamente, em fevereiro.
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Pressionado, o Grêmio 
volta a campo na próxima 
quinta-feira e busca a sua rea-
bilitação na Série B diante 
do Vasco da Gama, em São 
Januário.

O time gaúcho poderá con-
tar com Walter Kannemann e 
o lateral-direito Edilson, dois 
nomes de peso do setor defen-
sivo. Com uma equipe mais 
‘cascuda’, o Tricolor pode 
segurar o ímpeto dos cario-
cas e amenizar a crise que se 
instalou de vez no Rio Grande 
do Sul. Após oito rodadas dis-
putadas, o Grêmio aparece na 
5ª colocação da Série B, com 
13 pontos conquistados.
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spaço entre os titulares. 
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ltimas partidas e afi rmou, 
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ua permanência à diretoria.

Divulgação

Um mês após ser anunciado 
como técnico do Fluminense, 
Fernando Diniz terá — fi nal-
mente — a sua primeira semana 
livre para treinar. Aliado a isso, 
terá tempo para resolver alguns 
problemas de sua equipe. A 
principal delas sequer é sua 
culpa, mas está presente a cada 
escalação: as laterais. As impro-
visações de Yago Felipe e Caio 
Paulista são exemplos disso.

Volante e atacante de ori-
gem, respectivamente, Yago foi 
testado na lateral-esquerda no 
clássico diante do Flamengo. 
Nos jogos anteriores, a opção 
foi por atuar pela direita, assim 
como Caio Paulista. Falta de 
opção? Pelo contrário. No 
elenco, há quatro laterais de 
origem (Cristiano, Pineida, 
Marlon e Samuel Xavier) e 
outro que atua improvisado 
(Calegari). Nenhum deles, no 
entanto, tira a sensação de “o 
melhor é sempre quem não está 
jogando”, como diz o ditado.

O caso mais simbólico é o de 
Cristiano, contratado junto ao 
Sheriff-MOL por R$ 9 milhões 
a serem pagos de forma parce-

lada. Tido para ser como titu-
lar absoluto, revezou na posi-
ção com Abel Braga e perdeu 
espaço com Fernando Diniz. 
Desde a chegada do novo treina-
dor, atuou por 90 minutos ape-
nas diante do Oriente Petrolero-
-BOL, na Bolívia, quando o tri-
color escalou reservas. Diante 
do Junior Barranquilla, no 
Maracanã, foi substituído no 
segundo tempo. Nos outros, 
sequer entrou em campo.

Pineida é quem recebeu mais 
minutos com Diniz: foi titular 
diante Palmeiras, Vila Nova, 

Athletico e Unión-ARG. Porém, 
sua sequência foi quebrada por 
uma lesão muscular na coxa 
esquerda. Mesmo assim, as atu-
ações não eram de destaque, 
apesar de ser o que menos com-
prometia defensivamente — o 
que justifi ca a sua minutagem.

Preterido por Abel Braga, 
Marlon também não está tendo 
vida fácil com Diniz. Até foi titu-
lar diante do Fortaleza, mas só 
entrou em campo em outros 
dois jogos com o novo trei-
nador: por 10 minutos diante 
do Junior Barranquilla e cinco 

diante do Unión. Os três justifi -
cam a improvisação por Yago na 
lateral-esquerda. Que também é 
algo que aconteceu na direita — 
e aproveitado por Caio Paulista.

Na direita, porém, há menos 
críticas por parte dos torcedo-
res. Samuel Xavier tem boa 
minutagem com Diniz (240 
minutos no total) e é a primeira 
opção quando Yago não vai para 
a lateral. Já Calegari sequer foi 
titular com Diniz ainda, tendo 
entrado no segundo tempo nos 
jogos onde atuou.

Curiosamente, a ideia de 

Fernando Diniz não é seguir 
improvisando Yago Felipe na 
posição. O treinador já dei-
xou claro que sua utilização 
atende a demandas específi -
cas da partida. O mesmo vale 
para Caio Paulista. Então, a 
semana livre para treinamen-
tos será importante para cor-
rigir esse problema.

“O Yago é polivalente e se 
esforça para cumprir as fun-
ções. Ele tentou fazer o seu 
melhor. Ele se adaptou muito 
bem e o resto é história. Pode 
ser que aconteça o mesmo com 
o Yago? Pode. Mas não é essa a 
ideia. Depende de como o time 
vai se comportar e de como ele 
vai se comportar”, afi rmou Fer-
nando Diniz.

Para Fernando Diniz, a 
boa notícia que é que o mês 
de junho não reservará grandes 
“maratonas”. Isso porque ape-
nas duas viagens estão progra-
madas para acontecer: diante 
do Juventude, em Caxias do 
Sul, e diante do América-MG, 
em Belo Horizonte. Nos outros 
jogos da tabela, sequências 
serão no Rio de Janeiro.
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